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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（九月二十二日）出席「广州－

深圳－香港」高速铁路香港段开通仪式后，就旅游业与传媒谈话的内容： 
 
 商务及经济发展局局长：今日我很高兴能参与广深港高速铁路香港段的开通仪

式，我希望藉着这个机会，谈谈旅游业为迎接高铁通车所作的准备工作。我们都

知道高铁通车能够拉近香港与广东省和大湾区城市之间的连系，过往这段时间，

旅发局（香港旅游发展局）和旅游事务署，以至香港的旅游界别，包括一些旅游

景点和主题公园，在大湾区联合进行了一连串的宣传活动。他们派员到内地省市

进行宣传工作，推广如何利用高铁利便到香港旅游，这是第一方面。 
 
   第二方面，随着高铁的落成，香港与内地有一个新的连接，有助「一程多

站」的旅游。除了推广航空和铁路交通上的连系、在本地利用高铁的连系外，我

们亦特别为邮轮旅客进行了一些宣传，因为邮轮旅客亦可以利用高铁前往我们就

近的其他地方。由明日通车开始，旅客乘搭高铁到香港时，利用手机接驳免费

Wi-Fi 时，可浏览「游@香港」（www.visithongkong.gov.hk）这个（着陆）网站，

浏览高铁站附近的设施，或是周边有什么吸引的地方，以至全港十个或以上不断

更新的旅游景点。若这些景点有任何优惠，旅客亦可于网上获取优惠。 
 
   我们热切期待高铁通车后，可方便旅游。我们得悉旅行社明日已组成十个

旅行团乘搭高铁到内地旅游，希望随着高铁开通，逐步会有更多旅行团，并借用

这个机会发展区内的旅游业。 
 
记者：第四季的旅游数字预计会有多少增长？港珠澳大桥何时通车？有没有与内

地方面协调？港珠澳大桥加上高铁预计可带来多少成本效益？ 
  
商务及经济发展局局长：大家都知道，今年整体的旅游数字都是向好的，无论是

到港的游客，或是于香港进行商务旅游的旅客，甚至是香港的零售消费都是向好

的。因此，我们有信心下半年仍可以保持这个增长点。当然，旅游业亦受到一些

大经济气候所影响，例如汇率和整体的经济，但我相信二○一八年会是一个比较

稳定，以及有正增长的一年。随着高铁和港珠澳大桥通车后，相信旅客利用香港

作为「一程多站」的机会会更大。大家都知道，这些基建落城后，就正如特首刚

才致辞时所说，不单止增加交通上的方便，亦可拉近社群和人与人之间的距离。

我们希望多些旅客能够利用香港前往周边的地区，亦希望内地旅客利用香港作为

「一程多站」的中心点。 
  



记者：刚才有传媒朋友询问港珠澳大桥的开通日期，何时会有进一步的消息？此

外，你今日为何没有一起乘坐高铁到广州？ 
  
商务及经济发展局局长：有关港珠澳大桥的开通日期，相信运房局（运输及房屋

局）有决定后一定会向大家公布，这是一个重要的日子。今日下午我会前往美国

和加拿大进行商务访问，所以需要（时间）做一些准备工夫。 
  
记者：刚才你表示有颇多旅客团乘搭高铁前往内地，但截至现时，除了头班车外，

其他班次亦未满座，你是否对利用高铁作为交通工具北上旅游有信心？ 
  
商务及经济发展局局长：当然有信心，其实全国的高铁网络是一个非常受欢迎的

交通工具，我们这个连接，大家刚才在开幕仪式上都看到，全国有二万五千公里

的铁路，连接数以百计的城市，香港能够透过高铁连接整个网络，当然是一个非

常吸引的地方。我相信刚刚通车后仍需要一些时间去推广，例如过去一段时间，

我们透过旅议会（香港旅游业议会），让旅行社与高铁和内地省市就如何推广其

业务进行多次讨论。我相信明日通车后，开始会有旅行团前往内地，这会是一个

很好的经验。我们亦期待这些旅行团越做越多样化，迎合不同人的需要。今时今

日，香港旅客到内地旅游或内地旅客来香港旅游，所要求和追求的东西都有所不

同，但无可否认，方便的交通，以及舒适和便捷的高铁会有很大的吸引力。谢谢！  
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